



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

EL LIMONES, CATEM Y EL SECRETARIO
OMAR GARCÍA HARFUCH

Desde que se hizo pública la detención de Édgar "N", conocido como "El Limones", el miércoles de la semana pasada, se difundió su foto con la camisa de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) y otra más con el líder sindical, y diputado del oficialismo, Pedro Haces, que reaccionaron fuertemente negando tener cualquier relación con el presunto delincuente que está bajo investigación con las autoridades federales. Ayer el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, de plano negó que haya una relación entre el sindicato y "El Limones" que es investigado porque supuestamente trabaja con el grupo criminal de "Los Cabrera" que son parte del Cártel de Sinaloa y opera en Durango y Coahuila. La investigación es sobre la extorsión directa que hace, supuestamente, a empresarios, agricultores y por pozos de agua, ningún delito está relacionado, dijo, con un sindicato, de hecho, son investigaciones recientes las que tienen ocupado a García Harfuch que ya logró que "El Limones" fuera vinculado a proceso y hasta donde se sabe ya sus cuentas fueron bloqueadas, lo mismo todas las personas de su círculo cercano más tres empresas en donde ya detectaron patrones financieros que podrían ser parte de las actividades ilegales que son investigadas, serían empresas fachada que sirven para simular nóminas, compra-venta de vehículos de lujo, pagos en efectivo y

transferencias. Hablamos de extorsión, venta y distribución de droga, robo de vehículo, cobro de cuotas, secuestro, lavado de dinero, clonación de tarjetas, estafas y desaparición forzada.

Los dichos del secretario de Seguridad fueron calificados por el PAN como un deslindo desesperado y, aunque es una conferencia de prensa, consideran que carece de toda base legal pues sus facultades se limitan a la coordinación de políticas de seguridad pública, prevención del delito y protección ciudadana y no a resoluciones penales anticipadas y hay una invasión a la esfera que corresponde a la FGR o a un Juez. Héctor Saúl Téllez, vicecoordinador del PAN en la Cámara de Diputados, acusa de que hay un encubrimiento para proteger a los aliados de Morena.

El gabinete de seguridad ha optado ya por los domingos como el día en que den conferencia de prensa. Esto nos dicen, es para que los lunes, no molesten a la presidenta en su conferencia matutina, pero en otras cosas, si sirve para que haya avances en diversos temas como el Plan Michoacán. De hecho, nos mencionan que es prioridad y eso se debe a que de acuerdo a la gente, Morena no ganaría mayorías en alcaldías o congreso en la entidad, además de que la gubernatura pues está en entredicho. Pero es muy temprano para hablar de eso, lo cierto es que por lo que nos confían, hay estados celosos de que a aguacateros y limoneros se les cuide tanto, Veracruz, Sinaloa y Jalisco pues levantan la mano para tener también protección así en el sector del mezcal, pesca y cítricos.

La visita de la presidenta a Chihuahua encendió las alertas de la oposición. Nos dicen que se prepara el asalto de Morena y aliados a los estados que tienen elecciones en 2027. De hecho, en la mira están Querétaro y Chihuahua; San Luis Potosí es cosa aparte. En Chihuahua el que se hayan tomado

fotos la senadora Andrea Chávez y la presidenta, dicen, es un mensaje que se envía de forma directa y clara; es ella la próxima candidata y es a quien hay que apoyar, pero nos comentan que con Chávez no tiene muchas simpatías por su carácter. Es cuestión de tiempo y ver que hace también la oposición, pero hasta ahora, todo pareciera que en el norte la 4T podría ganar.

Oigan, y nos dicen que en la Secretaría de Economía ya cerraron el changarro. Dijeron que lo demás, es lo de menos, así que en el 2026 se verá; por ahora todos, menos el propio secretario, que se encuentra revisando de forma anticipada las quejas que hay en torno al TMEC que se revisa el próximo año, ya están en modo navideño. Una de las varias cuestiones que hay con el asunto del T-MEC es el tema sindical, donde no todo está en sus manos y sabe que la Secretaría del Trabajo pues también ya anda pensando más en las posadas que en el trabajo. De hecho, al comenzar el año nos confían, la presidenta va a querer saber cómo se llegará a la revisión del tratado y parece que el único que ha hecho la tarea, es el secretario Ebrard.

El sábado fue el primer informe del gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, fue la representante de la presidenta Sheinbaum. La funcionaria dejó un mensaje al gobierno local: hay que mantener la coordinación de la administración local con el gobierno federal y más en materia de seguridad. "Él encabeza todos los días las reuniones de seguridad, donde se acuerdan acciones en conjunto con autoridades de los tres niveles de gobierno. Esa es la mejor forma de demostrar su compromiso con el bienestar de la población", señaló la funcionaria. Los datos en seguridad que se destacaron fueron una baja del 41% los feminicidios, 10% los homicidios, se invirtieron 1200 millones de pesos en seguridad.